

Runder Tisch: "Die vielen Seiten des Menschen"

KLI für Evolutions- und Kognitionsforschung, Klosterneuburg <https://kli.ac.at>

Donnerstag 18. 1. 2018

Programm

9:00 – 9:30 Ankunft, Kaffee

9:30 – 9:45 *Einleitung*

Gerd Müller, Dept. für Theoretische Biologie, Uni Wien und KLI

Bernhard Hadolt, Inst. für Kultur- & Sozialanthropologie, Uni Wien

9:45 – 10:15 *Vorstellungsrunde*

Menschenbilder in Natur-, Geistes- und Sozialwissenschaften Moderation Isabella Sarto-Jackson

10:15 – 10:35 *Menschliche Vielfalt: Biologie, Gesellschaft und Ideologie*

Philipp Mitteröcker, Dept. für Theoretische Biologie, Uni Wien

10:35 – 10:55 *Menschenbilder in Kultur- & Sozialanthropologie: Annahmen, Grenzziehungen, Kritiken*

Herta Nöbauer, Inst. für Kultur- & Sozialanthropologie, Uni Wien

10:55 – 11:15 *Anthropologie und Ethik im Kontext der Medizinethik*

Matthias Beck, Institut für Systematische Theologie, Uni Wien

Kaffeepause

11:35 – 13:10 Diskussion Moderation Harald Wilfing

Mittagessen

Auswirkungen auf Wissenschaft und Gesellschaft Moderation Gerd Müller

14:00 – 14:20 *Geburt und Gesellschaft*

Barbara Mayer, Abt. für Gynäkologie & Geburtshilfe, Wilhelminenspital

14:20 – 14:40 *Welchen Beitrag kann die evolutionäre Anthropologie zu einem besseren Verständnis moderner Gesellschaften leisten?*

Martin Fieder, Dept. für Evolutionäre Anthropologie, Uni Wien

14:40 – 15:00 *Verwandtschaft als menschliche(r) Universalie und die politische Durchsetzung ihrer ‚richtigen‘ Form*

Tatjana Thelen, Inst. für Kultur- & Sozialanthropologie, Uni Wien

15:00-15:20 *Zur Archäologie des Körpers in der europäischen Urgeschichte*

Katharina Rebay-Salisbury, Inst. für Orientalische & Europäische Archäologie, ÖAW

Kaffeepause

15:40 – 17:00 Diskussion Moderation Bernhard Hadolt

Möglichkeit zum gemeinsamen Abendessen

Teilnehmer

Matthias Beck, Inst. für Systematische Theologie, Uni Wien; Österreichische Bioethikkommission

Barbara Breunlich, Österreichisches Institut für Familienforschung

Sabine Eggers, Anthropologische Abteilung, Naturhistorisches Museum Wien

Martin Fieder, Dept. für Evolutionäre Anthropologie, Uni Wien

Barbara Fischer, KLI für Evolutions- und Kognitionsforschung, Klosterneuburg

Bernhard Hadolt, Institut für Kultur- und Sozialanthropologie, Uni Wien

Manfred Hammerl, Institut für Soziologie, Uni Graz

Barbara Maier, Abt. f. Gynäkologie & Geburtshilfe, Wilhelminenspital; Österr. Bioethikkommission

Philipp Mitteröcker, Dept. für Theoretische Biologie, Uni Wien und KLI

Gerd Müller, Dept. Für Theoretische Biologie, Uni Wien und KLI

Herta Nöbauer, Institut für Kultur- und Sozialanthropologie, Uni Wien

Doris Pany-Kucera, Anthropologische Abteilung, Naturhistorisches Museum Wien und Institut für Orientalische und Europäische Archäologie, Österr. Akademie der Wissenschaften

Katharina Rebay-Salisbury, Institut für Orientalische und Europäische Archäologie, Österr. Akademie der Wissenschaften

Isabella Sarto-Jackson, KLI für Evolutions- und Kognitionsforschung, Klosterneuburg

Katrin Schäfer, Dept. für Evolutionäre Anthropologie, Uni Wien

Maria Teschler-Nicola, Anthropologische Abteilung, Naturhistorisches Museum Wien

Tatjana Thelen, Institut für Kultur- und Sozialanthropologie, Uni Wien

Gabriele Weichart, Institut für Kultur- und Sozialanthropologie, Uni Wien

Harald Wilfing, Dept. für Evolutionäre Anthropologie, Uni Wien

Sonja Windhager, Dept. f. Evolutionäre Anthropologie und Dept. f. Theoretische Biologie, Uni Wien

Anreise

Die Adresse des KLI ist Martinstraße 12, 3400 Klosterneuburg.

Das KLI ist von Wien mit öffentlichen Verkehrsmitteln sehr gut zu erreichen. Züge nach Klosterneuburg/Kierling (S40, Richtung Tulln oder Sankt Pölten) fahren von Wien Franz-Josefs-Bahnhof, Wien Spittelau (U4 und U6), und von Wien Heiligenstadt (U4). Weitere Informationen finden Sie hier: <http://fahrplan.oebb.at>

Busse nach Klosterneuburg fahren von Wien Heiligenstadt (U4). Benutzen Sie entweder den Regionalbus (239, Richtung Maria Gugging) oder den IST Austria Shuttle Bus (242). Die Zufahrt von Wien Heiligenstadt nach Klosterneuburg Kierling dauert 9 Minuten, die Busfahrt 15 Minuten. Das KLI ist zu Fuß in 3 Minuten vom Bahnhof zu erreichen.

Bitte beachten Sie, dass es am KLI wenig Besucherparkplätze gibt. Wenn Sie mit dem Auto anreisen, informieren Sie uns bitte vorher oder nutzen Sie den öffentlichen Parkplatz beim Bahnhof Kierling.

Für weitere Informationen bitte Philipp Mitteröcker (0676 4206042) oder das Sekretariat des KLI kontaktieren (02243 302740).